

# すいせん



発行者 須崎協議会 文化厚生部  
下田市須崎一七九番地  
須崎漁民会館内  
電話 0558(22)8056

題字: 梅田弥祐先生

## 区総会は書面決議で実施

3月27日(日) 令和3年度須崎区の総会はコロナ禍で集会を避け、3年連続で書面決議の総会となりました。

須崎区加入世帯361戸に議案書を配布し、内307名の書面決議同意書の提出回収を得ましたので、過半数に達し総会は成立しました。

### 【決議事項】

議案1号 令和3年度事業報告の件  
令和3年度決算報告の件  
\*賛成多数により可決成立。

議案2号 令和4年度事業方針案の件  
令和4年度事業予算案の件  
\*賛成多数により可決成立。

議案3号 令和4年度区長選任の件  
同年度組長会役員承認の件  
\*賛成多数により可決成立。

## 令和4年度のスタートに際して

須崎区長 森田 学 (そばや隠居)

令和3年度もコロナ感染拡大を心配する1年でした。こうした状況下の中で、十分な活動をする事ができませんでした。通常であれば、年度末の区総会を開催し、直接区民の皆様の声をお聞かせいただくのですが、令和3年度総会も書面決議で実施するをえなかつたことを協議会一同心苦しく思っています。書面で頂いた皆様のご意見は今後の区運営に生かしていきたいと思っております。

右の欄に記載されているように、令和4年度の須崎区役員と各組の組長が決まりました。昨年6月より区長代理と区長を兼務して区運営に携わってきましたが、協議会役員の方々の協力でなんとか大きな問題もなく令和3年度を終えることができました。区民の皆様にお礼申し上げます。

今年度は微力ではありますが区長として区運営に携わらせていただくこととなります。情報発信をしながら不透明のない区運営を心掛けていきますので、区民の皆様にも協力をお願い申し上げます。ご意見や要望等がありましたら漁民会館、または各組の組長さんへ申し出て下さい。

令和4年度について  
(1) 組の再編成  
昨年度、いくつかの組から「組の再編成」の要望を受けています。

### 【報告事項】

報告2号 令和4年津島神社祭典日程及び国際力シキ釣り大会の件  
\*賛成多数により承認成立。

令和4年度の須崎区役員

区長	須崎協議会/財産区兼任
副区長	森田 学 (そばや隠居)
代理	森 豊春 (平治)
会計	三堀 綱幸 (三崎屋)
観光部	長友 靖尚 (太田屋)
文化部	山本 浩史 (八倉)
土木部	鈴木 英行 (近江)
土木部	森 豊春 (平治) 兼任
土木部	芹澤 治男 (久三郎屋)
土木部	土屋 信和 (田中屋)
土木部	田中 千春 (田中屋)
土木部	土屋 洋人 (天光)
土木部	田中 速史 (傳右衛門)
監査員	山本 三千夫 (宇平屋)
監査員	岸田 洋憲 (みのりや)

### 須崎組長会

1	会 副 帳	元 元	土屋 昌司 (其兵)
2	組 組	土屋 辰夫 (惠比寿屋)	
3	組 組	喜作 喜作 (作の屋)	
4	組 組	永井 岳彦 (清次郎屋)	
5	組 組	田中 舟一 (五郎兵衛)	
6	組 組	田中 智 (三次)	
7	組 組	土屋 圭祐 (彦兵衛屋)	
8	組 組	宮川 東一郎 (加江)	
9	組 組	山本 昭男 (宮川)	
10	組 組	浅野 直樹 (吉右衛門)	
11	組 組	飯泉 松文 (忠吉屋)	
12	組 組	森 正明 (鳥羽屋)	
13	組 組	土屋 昌司 (其兵)	
14	組 組	土屋 辰夫 (惠比寿屋)	
15	組 組	土屋 喜作 (作の屋)	

決議書提出と共に寄せられました貴重なご意見は、書面決議議事録に添えて保存いたします。なお、ご意見ご質問に対する解答は、別紙閲覧板にて公開いたしますので、各組内で閲覧して下さい。

※議案書の一部訂正とお詫び  
先般配布した議案書23頁の津島神社特別会計予算書の本年度予算額に誤りも併せて検討をしていきたいと考えています。

### 総会と議案書など配布の流れ

須崎区総会は毎年3月最終日曜日までに区長が招集する、とあり令和3年度は3月27日が総会開催日である。よって協議会では総会に向けて議案書の作成と製本をして、各組長より各組員に配布通知をしました。

先ずは協議会の会計が、2月末日を以って協議会の出納閉鎖を行い会計決算書を作り会計監査を受けました。その後速やかに公認佐野会計士に帳簿類を持ち込み、法人税等納税額の算出を受けました。尚その間に決算書等の関係書類などを印刷します。議案書の製本作業は今回3/18(金)の夜間に行い、翌日協議会より各組長にお願いし全戸配布しました。また書面決議同意書の回収も併せてお願いしました。

総会当日は各組の書面決議書が区に提出され、協議会が集計を行なう。

### 須崎半島観光案内マップ

3/14(月)に須崎バス停留所前に観光案内マップが設置されました。設置した場所に以前は須崎の民宿や釣宿などの案内看板がありました。が、掲示している民宿等の殆どが廃業して破損が酷く危険が伴っていました。なお右側には公衆電話BOXがあり、左横には下田市の津波避難情報看板が設置されています。



### 協議会で話し合った結果、解体することにしました。なお、旧保育園跡地は財産区の土地に一部市の土地が混在します。

協議会で話し合った結果、解体することにしました。なお、旧保育園跡地は財産区の土地に一部市の土地が混在します。

### 須崎遊歩道整備事業

「すいせん3月号」でもお知らせしましたが、県議員森竹次郎氏のご尽力により、須崎遊歩道の大幅な修復工事が5月中旬より始まります。工事車両が田の尻の浜周辺まで入り、時折周辺の見廻りをしています。小浜から細間を通り爪木崎まで散策をする多くの観光客の方々とのすれ違ひがあります。工期は約5か月位と聞いていますが詳しいことは決定次第お知らせします。なお、この事業は静岡県によるものです。

3月末から曇り模様でお天気に恵まれていません。ひじきの解禁も延期状態です。海の中には、貝類の餌にカシメなどの海藻がなく、水草も生えていないという話を聞きます。一番の原因は海水温上昇など気候温暖化が原因だと思われれますが、私たちも海を汚さない環境活動をする事を心掛けていきたいです。3回目のコロナワクチン接種も始まっています。政府は4回目の接種も検討しているようです。

令和4年度はコロナ感染が収束し、須崎の主要産業である漁業と観光が活性化されるよう、また須崎区の諸行事が実施できるように努めます。また、神輿の修理についても今年度行いたいと思っています。

須崎で見られる野鳥

丑嶋 久雄

12、ムクドリ (棕鳥)

朝、畑に行くくと30羽程の棕鳥が一斉に飛び立ち、スナックエンドウの新芽や白菜の緑の葉が無残に食い千切られていることがあります。ムクドリはもともと、農作物に害を及ぼす虫を食べる益鳥とされてきましたが、食物の少ない冬から春にかけて畑を荒らす事もあるようです。環境の変化により都市に適応して大量に増殖すると、鳴き声による騒音や糞害が問題になり日本国内では1994年からは狩猟鳥に指定されました。

体長24cmほどで、翼と胸、頸は茶褐色。頸から頭部にかけてと腰に白い部分があり、足および嘴は黄色。雄は胸や腹、背が黒っぽく、雌は褐色に近い色です。

東アジア(中国、モンゴル、ロシア東南部、朝鮮半島、日本)に分布しており、日本国内ではほぼ全域で見られる留鳥で、都市部などの人家付近や田畑などでもよく見られます。

雑食性で、植物の種子や果物、虫の幼虫などを好んで食べます。「棕の木」の葉を好んで食べるため「棕鳥」と呼ばれるようになったといわれています。

引き継がれる浜崎小学校の子供たちの思いと絆

浜崎小学校校長 菊池 正仁

学校周辺の緑も鮮やかさを増し、桜の季節となりました。本年度も新型コロナウイルス感染症対策に迫られた一年でしたが、その中でも、知恵を出し合い工夫しながら授業や行事を進めてきました。特に、今年に入ってから感染急増の増加で気を抜くことができない毎日でしたが、六年生を送る会と卒業式は何となく行いたいと思っていました。それは六年間の学校生活の締めくくりとして、心に刻んで卒業してもらいたいことと、下級生がしっかりと感謝の気持ちをもって送り出し、素晴らしい浜崎小学校の伝統を引き継いでもらいたいという願いがあったからです。規模は縮小したものの、卒業証書授与式も無事終えることができました。十八名の卒業生が浜崎小学校を巣立っていきました。四月からは新しい下田中学校が開校します。多くの生徒がバスで通学するに聞かれています。朝すれ違う時に中学生と交わす挨拶がなくなるとは少し寂しい気がしますが、中学校での活躍を祈っています。

今年の卒業生が卒業制作で体育館への通路の壁に絵を描いて残してくれました。これは一年前の参観日の国語の授業の意見発表で、この子供たちから出された考えです。(その頃、体育館の大規模な補修工事が終わるところどころコンクリートがむき出しの部分がありました。安全性は確保されたものの見栄えとしては残念なものでした。)その授業中、たまたま通りがかった私は、その場で子供たちに力になることを約束しました。それから一年、子供たちはちゃんと覚えていて、

春の繁殖期にはそれぞれの巣で寝ますが、ヒナが巣立つと親子ともに集まって群れを形成するようになり、夜は一か所に集まってねぐらを形成します。ねぐらには10km以上の範囲から集まり、冬は数万羽の大群となることもあります。江戸時代、江戸っ子は、冬になると集団で出稼ぎに江戸にやってくる奥羽や信濃からの人達を、やかましい田舎者の集団という意味合いで「棕鳥」と呼んでからかっていたそうです。

作曲家のモーツァルトは、ムクドリをペットとして飼っていました。彼のピアノ協奏曲第17番の第3楽章には、そのムクドリのさえずりを基にしたメロディーが用いられたといわれています。が、「棕鳥がこの曲を聴いて覚えて、鳴いていた」という説もあります。



実行に移してくれたのです。その姿に私は心から嬉しく思いました。そこには、「爪木崎の灯台と海、そして水仙の花」「浜崎小学校の校章」などが描かれました。味気なかった壁が、色鮮やかな絵で明るくなり、子供の思いが体育館通路の壁の絵となって、人の心をつないでいます。これから先、何十年もこの絵を通して、卒業生と後輩たちや利用される地域の皆さまとの絆を強めるものになることでしょう。

令和三年度も終わろうとしています。須崎地の皆さまにも支えていただきながら、無事終えることができました。心より感謝申し上げます。新年度も引き続き浜崎小学校をよろしく願っています。



卒業制作



3/2 6年生を送る会

3/1 6年生がZoomで白浜小学校と授業交流



3月の学校の様子



3/18 卒業証書授与式

INSHINERS

三月のインシン捕獲情報

30日(水) 括り良 1頭 30コマス

須崎御用邸にて

※駆除の会から、注意をお願いします

新緑の季節となり、インシンの行動や活動も活発になっていきます。さらに行動範囲も拡大しており、今までは見られなかった須崎合苑でも遭遇や発見、また被害報告なども聞かれます。インシンを見かけても、危害を加えず逃げて下さい。

猪駆除の会は、今までもおりインシンの駆除活動は行っています。

しかし、現在は会のメンバーが減り一人の会員が、は良と括り良の仕掛けをして、さらに捕獲したインシンの処理などをしています。一緒に駆除活動や管理等して下さいの方がいいをお願いします。

お梅やみ申し上げます

- 19日(二月) 哲子さん 90歳(三量)
- 6日(三月) 佐藤 諒さん 81歳
- 宇野 勝美さん 81歳(宇野)

三月の実施行事

- 2日(水) 古着回収、/財産区議会
- 4日(金) 回覧日
- 5日(土) カイロ健康施術会(憩の家)
- 6日(日) わらいの輪(中止)
- 8日(火) 市内津波避難訓練(中止)
- 8日(火) 協議会会計決算監査
- 10日(木) リサイクル分別収集
- 16日(水) 古着回収
- 18日(金) 回覧日、近藤小学校(午前)、下田東中学校(午後)卒業式、総会議案書の製本(協議会)
- 19日(土) カイロ健康施術会(憩の家)
- 21日(月) 【春分の日】
- 23日(水) リサイクル分別収集
- 27日(日) 須崎区協議会総会

四月の予定行事

- 1日(金) 回覧日、カイロ健康施術会(憩の家)
- 2日(土) わらいの輪
- 6日(水) 古着回収
- 7日(木) 浜崎小学校入学式
- 12日(火) リサイクル分別収集
- 13日(水) 狂犬病予防接種(漁協前)
- 13日(水) 新・下田中学校入学式
- 14日(木) 下田岳精会詩吟研修会
- 15日(金) 回覧日
- 16日(土) カイロ健康施術会(憩の家)
- 20日(水) 古着回収
- 26日(水) リサイクル分別収集
- 27日(木) リサイクル分別収集
- 29日(金) 行政協力委員会
- 29日(金) 【昭和の日】

五月の予定行事

- 3日(火) 【憲法記念日】
- 4日(水) 【みどりの日】
- 5日(木) 【こどもの日】
- 7日(土) カイロ健康施術会(憩の家)
- 10日(火) 回覧日
- 11日(水) リサイクル分別収集
- 12日(木) 区協議会定例会
- 18日(水) 古着回収
- 21日(土) カイロ健康施術会(憩の家)
- 21日(土) 第83回国際黒船祭
- 25日(水) リサイクル分別収集